

CAYO LA LINEA MARETH

EN PODER DE LOS ALIADOS QUEDA LA FAMOSA LINEA DESDE ESTA MADRUGADA. — LAS FUERZAS ITALIO-ALEMANAS EVACUARON ESAS POSICIONES. — BERLIN DICE QUE HAN ESTABLECIDO OTRAS LINEAS FUERA DEL FAMOSO CINTURON DE FORTIFICACIONES. OCUPARON LOS ALIADOS EL-HAMMA, MARETH, TOUJANNE Y MATMATA. — SEIS MIL PRISIONEROS HICIERON HOY LOS ALIADOS ENTRE LAS FILAS DE ROMMEL Y VON ARMIN

La primera fase de las operaciones en Tunicia ha sido ampliamente ganada por las fuerzas anglo americanas. — En forma sincronizada avanzaron el primer y octavo ejércitos británico desde los extremos de la línea Mareth. Los americanos, operando en el sector de El Hamma, hacia el centro, coordinaron sus esfuerzos con los de los ingleses y así fue totalmente copada la línea Mareth



MONTGOMERY

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

EL MOVIMIENTO DE FLANQUEO DEL PRIMER EJERCITO FUE LA CUNA MAS PODEROSA QUE SE HAYA INTRODUCIDO EN LAS FUERZAS DE ROMMEL EN LO QUE VA DE LAS ACCIONES EN TUNICIA. — ANTE EL TEMOR DE LA CERCANA INVASION A ITALIA, HITLER ORDENA ASUMIR A SUS FUERZAS EL CONTROL DE TODAS LAS POSICIONES ESTRATEGICAS DE ITALIA E ISLAS ADYACENTES

TROPAS DEL EJE EVACUAN LA LINEA MARETH

Cuartel general aliado en el norte de Africa, 29. UP — Se comunica oficialmente que las tropas del eje evacuaron la zona de la línea Mareth.

EN PODER DE LOS ALIADOS LA LINEA MARETH

LONDRES, 22. UP — Radio Argel informó oficialmente que las posiciones de la línea Mareth están ahora en poder de los aliados.

EL HAMMA OCUPADO POR MONTGOMERY

LONDRES, 29. UP — La Radio de Argel informó que las tropas de Montgomery llegaron a El Hamma.

GABES ESTA A PUNTO DE CAER

Cuartel general aliado Norte de Africa, 20. UP — Según últimas noticias, los alemanes están todavía en posesión de Gabes, pero las fuerzas aliadas se encuentran ya a menos de 24 kilómetros al oeste y 32 kilómetros al sur de dicho puerto y prosiguen su avance. Gabes es un puerto estratégico y la posición del enemigo en él es sumamente vulnerable.

El derrumbe de la línea Mareth ha aproximado también al octavo ejército británico a su enlace con las fuerzas norteamericanas del teniente general Patton que se encuentra en posiciones de la cadena de colinas que lleva al angosto corredor de la

ocosta sin defensas naturales y a lo largo del cual debe pasar el enemigo para cualquier retirada hacia el norte. La toma de la línea Mareth ha eclipsado la acción de la captura de la línea de El Alamein y significa una tarea casi sobre humana con marchas durísimas alrededor de dicha línea y la construcción de un camino bajo violento fuego enemigo para que los vehículos pudiesen atravesar el gran cauce seco de Ziggzaou.

EL CAIRO, 29. UP — Se anunció oficialmente que el enemigo ha inutilizado completamente los principales aeródromos de la zona de Gabes. Sobre la base de esta información se considera que las fuerzas del eje se disponen a abandonar la localidad mencionada.



ANDERSON

OVACIONADO EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN TURRIALBA

Millares de campesinos, obreros reunieron en Turrialba para demostrar su simpatía y adhesión al Jefe del Estado por las conquistas sociales que han caracterizado a su Administración



Dr. RAFAEL ANGEL CALDERON GUARDIA

El doctor Calderón Guardia pronunció ayer un hermoso discurso en el que reiteró su inquebrantable decisión de mantener las Garantías Sociales y el Seguro Social obligatorio y perfeccionar esta institución así como muchas otras de gran importancia social

Asistió el señor Presidente a la magnífica corrida de toros que en su honor y de su señora esposa se verificó ayer tarde

VISITO TAMBIEN la FINCA AQUILARES DE LOS SEÑORES LINDO HERMANOS Y REGRESO A LAS NUEVE DE LA NOCHE DE TURRIALBA

Ayer, con motivo de las fiestas cívicas que se han venido celebrando en la ciudad de Turrialba, le fue tributado un brillante homenaje de adhesión y de lebrando en la ciudad de Turrialba (Pasa a la Pág. SEIS)

AYER PASARON POR SAN JOSE LOS HIJOS DEL PRESIDENT LOPEZ

EN VIAJE DE MEXICO A COLOMBIA, POR UN CUARTO DE HORA ESTUVIERON EN LA SABANA

Don Alfonso López h. y su hermana señorita Mercedes López realizaron un viaje de vacaciones a los Estados Unidos

Al medio día de ayer pasaron por Costa Rica, deteniéndose durante un cuarto de hora en el aeropuerto de La Sabana, los hijos del presidente López de Colombia.

Son ellos el doctor Alfonso López h., que acaba de obtener su título de abogado en la Universidad de su patria y su hermana,

la señorita Mercedes. Vienen de México, donde permanecieron 15 días en viaje de placer. En Estados Unidos disfrutaron de unas largas vacaciones. En el mismo avión PAA en que viajaban, retornaron a su patria. LA RAZON les reitera su saludo afectuoso de bienvenida.

AYER SE FUE EL GRAL. BRETT

Después de permanecer dos días en esta capital, emprendió viaje con destino desconocido

SE LE AGASAJO EN COSTA RICA COMO MERECE SU DESTACADA PERSONALIDAD MILITAR

Varias conferencias y cambios de impresiones tuvo con la misión militar norteamericana destacada en Costa Rica y con los jefes de nuestras fuerzas armadas

Al medio día de ayer partió con destino desconocido el general George Brett, después de pasar (Pasa a la Pág. DOS)

La Razon

San José, C. R. Lunes 29 de Marzo de 1943 — Nº 719

HOY SESIONA EL CONGRESO

Traspaso al Seguro Social del hospital John Allen de Turrialba

TAL ES EL ASUNTO PRINCIPAL QUE SE DISCUTIRA

Esta tarde a las 3 sesionará el congreso con motivo del proyecto de ley para traspasar el hospital John Allen de Turrialba al Seguro Social. El proyecto será aprobado.



6.000 PRISIONEROS EN AFRICA

Cuartel general aliado, 29. UP. Se informa oficialmente que

fueron ocupadas las poblaciones de Mareth, Toujanne y Matmata, haciéndose más de seis mil prisioneros.

Estamos asistiendo a una saludable reacción de parte de algunos elementos del clero

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

Editorial SIEMBRAS

Marzo está terminando. Esto quiere decir, en los campos de Costa Rica que llega la época de las siembras. Pero este año, según los informes que todo el mundo conoce, el agricultor no mira con tranquilidad esta época. ¿Con quién se va a sembrar? No hay trabajadores disponibles en el número requerido para sembrar nuestros campos en la proporción que se hiciera en años anteriores. Otras tareas han absorbido a estos brazos y eso significa que dentro de unos meses la carencia de artículos agrícolas de primera necesidad se va a notar en una crisis aun más grave que las que hemos pasado.

Pensamos que debiera llamarse la atención de los directores del país, de los organismos más interesados en el aprovisionamiento de nuestro pueblo para que se tomen las medidas necesarias para que las siembras de abril y mayo se puedan realizar. No vamos a aconsejar métodos a quienes tienen la obligación de estudiar y solucionar el problema. Simplemente queremos que conste que nos damos cuenta del mismo y que pedimos que se haga algo por solventarlo.

AYER SE FUE (VIENE de la Pág. UNO)

manecer en Costa Rica dos días, durante los cuales se le agasajó en forma como corresponde a su destacada personalidad militar.

Estuvieron a despedirlo en el aeropuerto internacional de La Sabana el señor subsecretario de seguridad pública, coronel don Manuel Rodríguez, altos oficiales de nuestro ejército y del de los Estados Unidos, destacado en Costa Rica.

Con los jefes de la misión militar norteamericana destacada en Costa Rica y con los jefes de nuestras fuerzas armadas, el general Brett tuvo varios cambios de impresiones.

COMUNICADO ITALIANO

NUEVA YORK, 28. UP. El comunicado italiano transmitido por la radioemisora de Roma dice que el enemigo arrojó enormes refuerzos a la lucha en Túnez, pero afirma que las líneas del eje resisten.

ACCION AERON-AVAL

LONDRES, 28. UP. — El almirante dio el siguiente comunicado: Durante operaciones de ofensiva aérea realizadas en las primeras horas de esta mañana nuestros aviones encontraron a cuatro buques. En las acciones que se desarrollaron uno de los buques enemigos se voló y otro quedó seriamente averiado. Nuestros aviones tuvieron averías superficiales y hubieron bajas en el personal.

Si antes asistían indiferentes a los actos de barbaria que cometen los estados totalitarios, hoy, con manifiesta utilidad para la iglesia, no lo hacen

La filosofía del editorial del "Eco Católico" de ayer, si hubiese sido norma de todos los sacerdotes cuando Franco se levantó en armas, quizá las cosas del mundo no serían hoy tan apremiantes

Si la Iglesia Católica oficialmente se diera a la lucha de la libertad, con la redención humana no se haría esperar la espiritualidad de todos los pueblos, dice don Adriano Arié, Secretario de las Asociaciones antitotalitarias en artículo para LA RAZON

Si la Iglesia católica, oficialmente, se diera a la lucha de la Libertad, con la redención humana no se haría esperar la espiritualidad de todos los pueblos.

Desde un tiempo para acá estamos asistiendo a una saludable reacción de parte de algunos elementos del clero, o por lo menos, si antes asistían indiferentes a los actos de barbarie que cometen los estados totalitarios, hoy con manifiesta utilidad para la iglesia, y con más coherencia en la profesión de las verdaderas doctrinas de Cristo, que son de libertad y no de esclavitud, de fraternidad universal y no de odio, que son de paz y no de desavenimiento y de agresión, esa aptitud tan impropia y desacertada en todo fiel cristiano con toda visibilidad. No así era ciertamente en tiempo en que Hitler y Mussolini comenzaban los preparativos de la guerra con la destrucción de la república española; no así cuando Mussolini enviaba sus ejércitos en Albania, para imponer allí su mando espurio y atrevido; no así cuando Hitler, tras una traición perversa y canallezca, invadía a la Rusia soviética, que, al igual que China, el Japón, los Estados Unidos de América y otros países del mundo, no ostenta el espíritu de religiosidad del catolicismo como nosotros los latinos. Y si nuestra religión, después de veinte siglos de haber sido establecida, no ha llegado aún a internarse en la conciencia de algunos pueblos, quizá la culpa es más nuestra que de ellos. Las ideas de emancipación y de bien social, cuando están acuerpadas por la iglesia, no sólo evitan desbordarse y llevar los pueblos a cometer toda clase de desafueros y de tropelías, muy frecuentes en las convulsiones populares, en los cambios de sistemas políticos y en las conquistas de algunos mejoramientos de bien público, sino que la propia religión se beneficia con la propagación de la fe. La filosofía del editorial del "ECO CATOLICO" de ayer, por ejemplo, si hubiese sido la norma de todos los sacerdotes y de todos los católicos cuando Franco se levantó en armas con toda clase de mercenarios para destruir las cuatro libertades humanas que proclama el editorial en referencia, el cual pertenece a la pluma del erudito Monseñor Borge, quizá las cosas del mundo no serían hoy tan apremiantes, y la iglesia romana, hoy, se perdería de vista.

Un ejemplo de estos se vio en Italia en 1848, en el preciso momento en que la revolución peninsular había de ser la expresión esencial de toda la población italiana. Desde los primeros movimientos de insurrección de 1821, la inquietud sediciosa había quedado impresa en la lite-

ratura, en las inspiraciones de las canciones populares y en el genio de los artistas; mas con la proclamación al trono pontifical del cardenal Masstai, quien hizo se llamar Pio IX, la revolución, de la teoría, pasó a la práctica y a la vía de hecho. Pio IX, en contraste abierto con la política de su antecesor Gregorio XVI, dió de inmediato libertad a todos los presos políticos y se entregó de lleno a la causa de la reforma y de la independencia italiana. Ese su proceder y todas las iniciativas de su pontificado, que se basaban en los fundamentos de la civilización, del derecho y del cristianismo, no solo le acarrearón la simpatía de los liberales y de los incrédulos empedernidos, sino que fué objeto de admiración y de complacencia hasta del Sultán de Turquía, y hasta él llegaron las congratulaciones de un embajador de los Estados Unidos, de un diplomático chileno, del príncipe Maximiliano de Baviera, de María Cristina reina de España y de O'Connell por parte de Irlanda.

Por toda Italia se aclamaba el nombre de Pio IX, y la Iglesia italiana y universal, habla ampliado de manera asombrosa e inusitada su grey y sus admiradores.

Los bardos de la libertad italiana, como Brofferio, el abate Dall'Ongaro, Meucci y tantos más de la personalidad de Pio IX habían hecho la más bella inspiración de su lira...

Mas tarde, Pio IX cambió de parecer. Se estrechó en relación con el gobierno de los Habsburgo de Austria, con los reyes barbónicos y con cuantos se interponían a la liberación de la península italiana, y entonces, las celdas del Castillo de San Angel y las prisiones romanas, se llenan de nuevo de los mejores patriotas. La guillotina, instrumento tan atraz como anticristiano, también había de conmovér a la población romana. Y César Lucatelli, Monti, Tognetti y otros, pasan a la gloria del martirio, como Giuditta Tavani Arquati, quien fué pasada por las armas en estado de gravidez, en la propia puerta de su casa.

Y cuál fué el resultado de todo eso? Se retardaría, seguramente, un poco más, la independencia italiana, pero, a la postre, se llegó a su implantación; y la iglesia, que de haber ayudado a realizarla habría consolidado su fe en el sentimiento de los italianos, se rodeó de malquierenes. Hoy, más que nunca, solo los que carecen de religiosidad verdadera, de espíritu de generosidad y de visión, podrán asistir con indiferencia a los desmanes de los tiranos y a ese nuevo atentado contra la libertad del mundo.

A. ARIE

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

HACE SABER:

Que el despacho de Recetas para los asegurados los domingos de Marzo actual, estarán a cargo de las siguientes Farmacias:

- Domingo 7: Botica Colón, Calle 36, Av. Fernández Güell.
- Domingo 14: Farmacia La Salud, Calle Alfredo Volio, Av. 20.
- Domingo 21: Botica Barrio de Amón, Calle 3, Av. 7.
- Domingo 28: Farmacia Serrano, Calle 7, Av. 6.

El servicio nocturno está a cargo de la Farmacia Ideal, Calle 2ª Avenida Fernández Güell. (Esquina del Congreso).

BERLIN DIVULGA EL ESTADO DE LAS FUERZAS ALIADAS EN GIBRALTAR

LONDRES, 28. UP. — Radio Berlin divulga despachos atribuidos a círculos neutrales como medio de obtener informaciones sobre actividades militares aliadas se dijo que una gran flota británica está concentrada en Gibraltar. La emisora citando un despacho de Algeciras de la agencia noticiosa alemana Trasoccean dijo: "De acuerdo con todas las apariencias un gran contingente de tropas británicas va a ser enviado al Africa del norte". Agregó que 13 buques de carga y de transporte que ya se encuentran fondeados en dicha base naval británica. Además también se encuentran fondeados los acorazados NELSON, RODNEY, y Malaya el portaviones FORMIDABLE 2 portaviones auxiliares 24 destructores varias corbetas y submarinos y más de una veinte

na de lanchas torpederas.

MATANZA DE NAZIS EN OSLO

LONDRES, 28. UP. — Un grupo de patriotas noruegos atacó por sorpresa las oficinas de una organización hitleriana cerca de Oslo, capital Noruega, dando muerte a catorce nazis entre ellos al jefe de aquella. Además destruyeron gran cantidad de materiales de construcción y seis camiones. La noticia proviene de la oficina de información soviética y fué propalada por la emisora de Moscú.

AVION NAZI DESTRUIDO FRENTE A PORT SAID

EL CAIRO, 28. UP. — Un comunicado expedido por el mando de las fuerzas aéreas en el Cercano Oriente dió cuenta de la destrucción de un avión de bombardero alemán en el Mediterráneo, frente a Port Said por aparatos de combate británicos.



Herblock en el Cleveland Press

SUSCRIBASE A "LA RAZON"

PETICION AL GENERAL GIRAUD

UN MILLON DE SACOS DE CAFE importados en los Estados Unidos en Febrero

SENTE AÑO DE CUOTA. — TODOS LOS DELEGADOS DE LAS NACIONES QUE FORMAN LA JUNTA INTERAMERICANA SEHAN PRONUNCIADO COMPLACIDOS POR EL AUMENTO EN LA CUOTA DE EXPORTACION

LAS IMPORTACIONES DE LA ULTIMA SEMANA SUBIERON A 379.269 SACOS, QUE ES LA CIFRA MAS ALTA OBTENIDA EN CUALQUIER PERIODO SEMANAL EN EL PRE-

En la última carta semanal informativa de la Oficina Panamericana del Café, encontramos la siguiente interesante información:

Aumento en las importaciones

Realmente, el mes de febrero aunque es el más corto del año mostró una importación total de 1.044.930 sacos. Para el resultado obtenido en el mes de febrero contribuyeron en gran parte las importaciones efectuadas en la última semana de dicho mes, las que subieron a 379,269 sacos, que es la cifra más alta obtenida en cualquier período semanal durante el presente año de cuota. El acontecimiento ha halagador como es el aumento de la ración de café no pasó desapercibido entre los representantes de los países afiliados a esta Oficina, quienes en declaraciones hechas a la prensa, comentaron en favor de la medida tomada por la Oficina de Administración de Precios. Las mencionadas declaraciones hechas por los señores Penteadó, del Brasil, Camargo, de Colombia, Piza, de Costa Rica, Aguilar de El Salvador y Scholtz, de Venezuela están reproducidas en el informe de nuestra Sección de Promoción Comercial que adjuntamos a la presente Carta.

Se permite el embarque de cantidades de café en mayor escala a los Estados Unidos

En nuestros cuadros estadísticos reportando las importaciones semanales dentro del Convenio de Cuotas, siempre hemos dado el porcentaje de la cuota que se autoriza para entrar y hace pocas semanas hicimos notar el porcentaje correspondiente a los

varios países que estaban manteniendo la debida proporción con el porcentaje del período de cuota ya corrido. Algunos de ellos tienen ya sus cuotas bastante adelantadas, razón por la cual, a fin de evitar dificultad en el uso de los cupos disponibles en los barcos, resolvió la

Junta Interamericana del Café según lo mencionamos en nuestra Carta interior, permitir la exportación a los EE. UU. antes del 30 de septiembre, de cantidades adicionales de café, que no excedan un 20 por ciento de las cuotas respectivas de cada país signatario.

Le será hecho por el comité de unificación de las asociaciones antitotalitarias en favor de los antinazis presos en el Norte de Africa

SE TRATA DE UN MOVIMIENTO CONTINENTAL AUSPICADO POR LA ASAMBLEA PERMANENTE CONTRA EL TERROR NAZI-FACHISTA

La Asamblea Permanente contra el Terror Nazifacista se ha dirigido a las asociaciones antitotalitarias de Costa Rica pidiéndoles que insten al general Giraud. Alto Comisionado en Africa, para que ponga en libertad a los antinazis presos en el Norte de Africa, y que aun guardan inexplicable prisión, ya que esos territo-

rios están hoy bajo el poder de los Estados Unidos y de la Francia antivichista.

Esta petición le será hecha al general Giraud por el Comité de Unificación de las Asociaciones Antitotalitarias. Se trata de un movimiento que tendrá carácter continental.

— Anúnciese en LA RAZON —

LICORES NACIONALES

GUIA PARA LOS COMPRADORES

LICORES DE CATEGORIA PARA SERVIR EN LAS GRANDES OCASIONES

Ron Viejo especial de 10 Años — Coñac de 7 años, Anís Imperial.

LICORES ESPECIALES PARA HIGH BALLS

Ron Viejo Especial o Whisky Corona.

LICORES ESPECIALES PARA COCTELES

Ron Cañero — Ginebra Fina — Vermouth Nacional, Coctel Dulce o Seco, Marrasquino, Curazao.

LICORES PARA ENTONAR Y REANIMAR

Coñac Superior y Ginebra Extra Fina.

LICORES COMO PLUS CAFE O PARA SEÑORAS

Cherry Brandy — Crema de Menta — Crema de Nance, Coctel Dulce.

APERITIVOS

Vermouth Nacional, Amargo Angostura, Marañón Quinado.

VINOS PARA LA MESA O PARA SERVIR CON GALLETAS Y GOLOSINAS

Vino de Mora, Vino de Naranja, Vino de Marañón, Vino de Piña.

LICORES ESPECIALES DE COSTA RICA

(PARA LOS QUE DESEEN SABOREAR ALGO TIPICO):

Crema de Nance, Vino de Piña, Crema de Durazno, Ron Viejo Especial.

CONSEJOS: Sirva siempre los licores bien fríos y con trocitos de hielo. Tenga copas de boca ancha, también copas altas, delgadas y vasitos. Use una buena calidad de Agua Mineral para la preparación de los High Balls. Sirva boquitas de queso, que hacen saber mejor a los licores.

Fábrica Nacional de Licores

AVIONES ALIADOS DE NUEVO SOBRE BERLIN

LONDRES, 28. UP. — El ministerio de aviación expidió el siguiente comunicado: Anoche aviones Lancaster, Halifax y Stirling del comando de bombardeo efectuaron un intenso ataque contra Berlín. El tiempo sobre el objetivo era despejado y el bombardeo fué concentrado. Se arrojó un gran peso de bombas. Nueve de nuestros aparatos han desaparecido.

BARCO JAPONES FUE HUNDIDO

LONDRES, 28. UP. — El almirantazgo holandés expidió el siguiente comunicado: Un submarino holandés que opera con la marina real en el extremo oriental hundió a un buque japonés de abastecimientos de cuatro mil toneladas.

FRANCISCO PRENDA CAMPOS AHOGADO AYER EN EL TIRIBI

LA MUNICIPALIDAD DEL CANTON CENTRAL DE SAN JOSE

AVISA:

Que a partir del primero de Abril próximo queda abierta al servicio público la nueva

PLAZA PARA ESTACIONAMIENTO DE CARRETAS, CAMIONES Y DEMAS VEHICULOS

que traen productos para la venta en esta ciudad.

La entrada se hará por la Calle 10 (décima) y el local es el de la antigua Estación Central de Camiones, situado en la Calle 10ª entre Avenidas primera y tercera.

Se advierte a los interesados que según la Ley Nº 25 de 11 de diciembre de 1942, queda terminantemente prohibido el estacionamiento de vehículos que portan artículos de consumo destinado para venta, en cualquier otro sitio público o particular, excepto aquellos vehículos que traigan destino fijo para una entrega determinada e inmediata.

M. RODO, GOBERNADOR DE SAN JOSE

Fué a bañarse con varios compañeros, encontrando la muerte a las diez horas.— Inútiles fueron los esfuerzos volverle a la vida

Era empleado de Salubridad Pública y no tenía familiares. Un shock del corazón hizo que perdiera sus fuerzas ahogándose

Una nota trágica dejó el día domingo. Aprovechando el magnífico día de verano, la mayor parte de las gentes lo aprovecharon para irse al campo. Entre los que se dirigieron a disfrutar del sol y de la alegría del campo, se encontraba el señor Francisco Prenda Campos, quien con varios amigos se encaminaron hacia el río Tiribí a tomar un baño. A eso de las nueve y media ya estaban nadando. Prenda era un buen nadador y conocía la poza muy bien. Como a la media hora de estar bañándose, los compañeros notaron que su amigo Prenda no estaba cerca del grupo. Con la natural nerviosidad e inquietud comenzaron a buscarlo, encontrándolo al poco rato ahogado. Le sacaron del agua y le hicieron todo lo humanamente posible por volver a la vida, pero inútilmente, pues no dio ninguna señal de vida.

Uno de los compañeros vino a dar parte a las autoridades de policía y al alcalde de turno, para instruir el sumario correspondiente. Prenda era empleado de la secretaría de salubridad pública y no tenía familiares.

ROOSEVELT, ciudadano de honor en América

FUE PEDIDO AYER ESTE TITULO PARA EL PRESIDENTE ROOSEVELT EN MERITO A SUS ESFUERZOS POLITICOS POR LA UNIFICACION DE LAS TRES AMERICAS.

ROOSEVELT CIUDADANO DE HONOR DE LAS AMERICAS

SANTIAGO DE CHILE, 29 UP —El diario chileno "La Nación" en su editorial de ayer urgió a todos los países latinoamericanos para que estos declaren al presidente Roosevelt "Ciudadano honorario de todas las Américas". El ministro de relaciones exteriores señor Joaquín Fernández comentó sobre la propuesta de claró que esto sería una justa y elocuente forma para demostrar la gratitud de las Américas hacia el presidente de los Estados Unidos.

OCUPADA DJEBOUK

CUARTEL GENERAL aliado en Argelia, 28. UP. Las fuerzas norteamericanas ocuparon ayer por la noche la localidad Djebouk a 32 kilómetros desde Djebel-Ouon.

NUEVA OFENSIVA DEL PRIMER EJERCITO INGLES

CUARTEL GENERAL Aliado en Argelia, 28. UP. — Se anuncia que el primer ejército británico emprendió una ofensiva en la zona de Djebel Abiod en el norte de Túnez.

MURIO EL FAMOSO PIANISTA ACHIMANINOFF

BEVERLY HILLS, 28. — En su residencia de esta ciudad ha fallecido hoy a los 69 años de edad el conocido pianista y compositor ruso Sergi Rachmaninoff.

MURIO EL EX-REY DEL ACERO

NUEVA YORK, 28. UP. — Ha fallecido hoy a la edad de ochenta años James A. Farrell ex presidente de la United States Steel Corporation. La compañía de aceros más importante de los Estados Unidos.

MOSCU, 28. UP. A pesar de las malas condiciones del terreno, consecuencia del deshielo de la primavera, los rusos prosiguen su avance en el saliente de Smolensko, al oeste de Moscú, capturando siete aldeas al sur de

Bely, en dirección a la vía férrea Vyazma, Smolensko, a lo largo del curso superior del Donetz, los soldados rusos han detenido definitivamente el avance alemán, haciendo fracasar todas las tentativas del enemigo para cruzar el mismo. La prensa unida captó una emisión alemana dando a conocer el comunicado del alto mando enemigo que asegura que Sevsk a 80 millas al sur de Bryansk, ha caído en manos de los alemanes, Sevsk se halla entre Kursk y Orel en Orel en dirección al Dniéper. Recapitulando las bajas sufridas por el enemigo en las últimas acciones el diario ESTRELLA ROJA dijo que en el saliente de Smolensko fué diezmada una compañía enemiga en una operación y que en otra el enemigo tuvo 40 muertos. Al nordeste de Kharkov, en la zona de Belgorod cien soldados alemanes más fueron muertos y tres de sus tanques fueron puestos fuera de combate. Dijo también el mismo diario que el frente de Kuban e nel extremo sur de la línea de fuego, los rusos ejecutaron avances en dirección a la base naval de Novorossisk y a los estrechos de Kerch.

SVEVSK RECONQUISTADA POR LOS NAZIS

NUEVA YORK, 28. UP. El comunicado transmitido por la radio de Berlín dice que fué reocupada la ciudad de Syevsk.

CUATRO BARCOS ALEMANES ATACADOS FRENTE A HOLANDA

LONDRES, 28. UP. — En las primeras horas del día de hoy unidades navales ligeras de la flota británica sostuvieron un vivo encuentro con cuatro barcos patrullas alemanes frente a la costa holandesa. Un barco enemigo fué destruido y otro sufrió daños de consideración. Los restantes huyeron a toda máquina. En cambio, las unidades navales británicas sufrieron únicamente daños superficiales de escasa importancia y sólo dos bajas.

LAS CORRIDAS DE TOROS AYER EN MADRID

MADRID, 28. UP. — En la corrida de toros celebrada hoy fueron corneados dos banderilleros con lo que se han producido cuatro cogidas de toreros en las tres corridas que se han celebrado hasta la fecha en la presente temporada. El banderillero José Rodán, cuyo muslo ha sido atravesado por el cuerno del toro se halla en muy grave estado.

LONDRES, 28. UP. La aviación arrojó bombas esta tarde sobre la navegación enemiga y los astilleros de Rotterdam, en Holanda. Todos los aviones británicos regresaron de la operación.

AVANZAN LOS RUSOS AL SUR DE BRELY

MOSCU, 28. UP. — Las fuerzas rusas combatiendo en verdaderos mares de lodo desbarataron nuevos ataques alemanes en el frente del curso meridional del río Donetz, mientras que la ofensiva hacia Smolensko ha seguido progresando con la reconquista de varias poblaciones más. La lucha en todos los frentes desde Smolensko hasta el Mar Negro se halla obstaculizada por profundos lodazales causados por los deshielos de primavera, pero no obstante la ofensiva soviética adelanta en todas partes. En el frente nord-oriental las tropas nacionales ocuparon otras siete poblaciones al sur de Byel con lo cual el número de localidades re-

conquistadas durante la semana solamente en este sector llega a casi ciento cincuenta. Fueron rechazados nuevos ataques alemanes en las cercanías de Belgorod.

BOMBAS SOBRE TOUNGOO

NUEVA DELHI, INDIA, 28.— UP. — La aviación japonesa salió ayer mal parada al intentar un raid aéreo contra las instalaciones aliadas Coxs, en la costa de Bengala, 10 aviones de bombardeo enemigos fueron abatidos por los cazas británicos y dos más por la defensa antiaérea. La aviación británica, por su parte no sufrió pérdida alguna. La noche última aparatos LIBERATOR de la RAF descargaron bombas sobre el aeródromo japonés de Toungoo.

Marinos Heroicos



La tripulación de un submarino norteamericano que acaba de regresar a su base ostenta con legítimo orgullo el gallardete que recuerda las victorias navales obtenidas contra los japoneses en los mares de oriente: tres barcos de guerra y diez transportes torpedeados y hundidos.

INCENDIADO ESTA MADRUGADA UN AUTOMOVIL Y PARTE DE UNA CASA

A las 3 a. m. ocurrió el siniestro, que se debió a la imprudencia de un chofer. — De un automóvil estaban sacando gasolina para ponerle a otro carro, cuando se produjo el siniestro

Las llamas tomaron inmediatamente grandes proporciones, llegando a una altura mayor que la de los alambres de la luz. Se pasaron a la casa junto a la cual estaba el carro estacionado

GRACIAS A LA ACCION RAPIDA Y DECISIVA DE LOS BOMBEROS, EL FUEGO NO SIGUIO EXTENDIENDOSE POR TODO ESE SECTOR, QUE ES CERCA DEL GARAGE VIVES

Esta madrugada el vecindario ubicado en las inmediaciones del Garage Vives, fue alarmado con un gran incendio que ocurrió a eso de las tres de la mañana, des trayéndose completamente un automóvil y parte de una casa.

De acuerdo con los informes que nos fueran suministrados por testigos presenciales, podemos informar que muy cerca del mencionado garage estaba en la calle estacionado un automóvil de servicio público, propiedad de don Ramón Calderón, el cual manejaba un chofer a quien llaman Murta.

Parece que tenía el tanque lleno de gasolina y estaban sacándole para ponerle a otro carro, cuando se produjo el incendio. Ha debido ser indudablemente por imprudencia de quienes realizaban la operación. Las llamas alcanzaron altura en un minuto, llegando hasta sobrepasar a los

alambres de la luz eléctrica.

Como puede suponerse el automóvil en un momento quedó reducido a pavesas, extendiéndose el fuego a la casa que estaba al lado de la acera, propiedad de la señora doña Lina v. de Múrolo, la cual sufrió daños de consideración en la fachada, ya que el carro incendiado estaba apenas a dos varas.

Los bomberos apenas fueron avisados se trasladaron al lugar del siniestro, haciendo posible con su decisión, rapidez y experiencia, contener el fuego, que de lo contrario no solo hubiera consumido esta casa, sino todas las que seguían. Una vez más, los bomberos han cumplido brillantemente con su cometido, haciéndose merecedores a la más cordial frase de reconocimiento.

Del hecho ya conocen las autoridades, que están haciendo las consiguientes investigaciones.

La Junta de Drogas Estupefacientes

HACE SABER

a los establecimientos farmacéuticos, que a partir del 1º de abril próximo, las recetas de médicos que contengan estupefacientes, deberán ser presentadas al Departamento respectivo durante los tres meses siguientes a la fecha de expedición. Pasado ese plazo, perderán su valor.

Las recetas actualmente en poder de las Boticas con más de 3 meses de expedidas, serán recibidas hasta el 30 de abril próximo.

Lic. Julio León Zavaleta,

PRESIDENTE

Manuel Blanco Cervantes

SECRETARIO

LA DEMOCRACIA GANA EN

SANTIAGO DE CHILE, 28.— El vicepresidente de los Estados Unidos Henry A. Wallace, fué obsequiado hoy con un almuerzo en el Club Hipico al que asistieron el presidente Ríos y el embajador de los Estados Unidos Claude Bowers. Ofreció la demostración el presidente del Club Hipico contestando Wallace en los siguientes términos: "Brindo por el éxito de la fiesta a desarrollarse esta tarde en el escenario de uno de los hipódromos más hermosos que he conocido. Quince mil personas ovacionaron a Wallace cuando apareció junto al presidente Ríos en la tribuna oficial. Una banda ejecutó los himnos nacionales de ambos países. Wallace expresó su admiración ante el panorama de las montañas de la cordillera de los Andes. Nueve carreras que integraban el programa llevaban los nombres de los principales hipódromos norte americanos entre ellos Santa Anita, Saratoga, Churchill, Down, etc. El premio clasico llevaba el A. Wallace. El visitante y el presidente Ríos recorrieron la tribuna, siendo constantemente ovacionados por el público. La comitiva celebró la expresión de un apostador quien dirigiéndose al grupo manifestó: "La democracia gana al galope". El presidente del club, Pérez, brindó por la ventura personal de Wallace, por la del presidente Roosevelt, "Uoble ciudadano que con el orgullo de su pueblo dirige los destinos de la más grande democracia. Y por la del presidente Ríos. Leal personero del sentimiento democrático de la unión chilena frente al conflicto que agita al mun-

do. Finalizó diciendo: "Pido a Dios que en esta hora de prueba salve el concepto cristiano de la vida humana".

INTERCEPTADA LA FLOTA NIPONA EN ATTU

WASHINGTON, 28. UP. — Un comunicado de la secretaria de marina anunció esta tarde que unidades ligeras de la flota de los Estados Unidos interceptaron a una flotilla japonesa que navegaba en dirección este a la altura de la isla de Attu, que se encuentra en la extremidad occidental del grupo de las Aleutianas. Se cambiaron disparos desde larga distancia y finalmente el enemigo viró en redondo y puso proa en dirección oeste. Los informes oficiales relatan que la flotilla enemiga se componía de dos cruceros pesados. Dos más del tipo ligero, cuatro destructores y dos transportes.

RUAN FUE BOMBARDEADA

LONDRES, 28. UP. — Un comunicado expedido por el ministerio del aire y el cuartel general de las fuerzas del aire norteamericanas, informó en la tarde que aviones de bombardeo del octavo cuerpo aéreo estadounidense atacaron hoy en pleno día los apartaderos del ferrocarril en Rouen, Francia. Aparatos de diversas naciones dieron escolta a los bombarderos norteamericanos. Los resultados del raid fueron excelentes a pesar de la resistencia que opuso el enemigo con su aviación de combate. Varios aviones enemigos fueron abatidos. Los aliados perdieron un aparato de bombardeo y cuatro de combate.

No hay igualdad de condiciones en la producción de leche del PACIFICO y del ATLANTICO

Esta es la tesis que impera en la Junta General de Abastos, por lo que se cree que la petición de los ganaderos del Atlántico será rechazada

Los productores de leche de la región del Atlántico solicitaron a la Junta General de Abastos que se fijara el precio de la botella de leche, para aquella región, en la suma de 0.50, tal como se hizo para la botella de leche producida en la región del Pacífico, alegando que las razones son buenas en un caso como en otro, por la igualdad de condiciones que reina en la producción de leche de una y otra región.

Esta noche, la Junta General de Abastos habrá de conocer la solicitud de los productores del Atlántico.

Sabemos que en el seno de este organismo impera el criterio de no son iguales las condiciones de una y otra región, contra el criterio de la productores del Atlántico. En consecuencia, se tiene entendido que aquella petición será rechazada. Es muy probable que no se aumente el precio de la leche para el Atlántico.

Informaremos.

BAJO CONTROL ALEMÁN LOS AERODROMOS DEL SUR DE ITALIA

MADRID, 29. UP. — Informes de fuentes fidedignas dicen que el alto mando de las fuerzas aéreas alemanas tomó bajo su mando directo los aeródromos del sur de Italia de Italia lo mismo que los de las islas de Sicilia, Cerdeña y Córcega

Con la Vara que Mides



Artilleros norteamericanos disparando una pieza antiaérea de 20 mm. capturada a los italianos en el frente de Túnez en un combate en que el enemigo sufrió graves pérdidas en hombres y en material.

Anúnciese en LA RAZON

MUNDO SOCIAL

EL BANQUETE DE ESTA NOCHE DE LA REPUBLIC TOBACCO COMPANY EN HONOR DE DON CARLOS MANUEL ESCALANTE

EL OFRECIMIENTO LO HARA Mr. CHARLES BEATON EN NOMBRE DE LA PRESTIGIOSA EMPRESA COMERCIAL

Esta noche en los aristocráticos y lujosos salones del Club Unión, el apreciable caballero Mr. Charles Beaton en nombre de la prestigiosa empresa comercial la Republic Tobacco Company, ofrecerá un suntuosa y elegante comida en honor del ilustre ciudadano don Carlos Manuel Escalante Durán, para testimoniarle su gratitud por su valiosa cooperación que desde la Secretaría de Hacienda y Comercio prestó el dilecto amigo Escalante Durán, a la industria tabacalera del país. Muy justo será el homenaje de esta noche en nuestro primer centro social a este esclarecido hombre público a quien el gobierno de la república con espléndido acierto ha nombrado Embajador en Washington, posición que abrigará con sus acrisoladas virtudes ciudadanas. La Republic Tobacco Company firma de reputado prestigio agasajará muy merecidamente a quien como el señor Escalante Durán, gran caballero y gran señor, es digno de los más cálidos elogios.

LA RAZON aprovecha la oportunidad para presentarle sus respetos a los señores Escalante Durán y Beaton, amigos muy apreciados de este periódico.



Don Carlos M. Escalante Durán

Los mejores retratos los hace Hernández

REGRESO DE SU VIAJE DE BODAS Y DE PLACER A MEXICO



Doña Tatiana González Taurel de Echandi

Por la vía aérea han regresado a Costa Rica después de haber disfrutado de su viaje de bodas y de placer a la hermana república de México, los jóvenes esposos don Max Echandi Jiménez y su bella y hermosa señora doña Tatiana González Taurel de Echandi. LA RAZON les presenta su cordial saludo de bienvenida.

OVACIONA EL

(VIENE de la Pág. UNO) — simpatía, por las masas turrialbeñas, al señor Presidente de la República, doctor Calderón Guardia, quien en compañía de su gentil señora esposa y de un grupo de altos funcionarios y amigos, visitaron a la Ciudad Orquidea.

A la llegada del tren, en una improvisada enramada, el Presidente de la Comisión de Fiestas, el culto caballero don Rogelio Granados Chacón, dió la bienvenida

al jefe del Estado, habiendo pronunciado con tal motivo un conmovedor discurso. También, el secretario general de las organizaciones obreras de Turrialba, señor Picado, hizo una hermosa alocución y en contestación a esos discursos, el señor Presidente, doctor Calderón G. hizo una hermosa y conceptuosa pieza oratoria en la que expuso cuán grande era su simpatía por el cantón de Turrialba, por cuyo resurgimiento, el gobierno actual había puesto lo mejor de sus empeños y se refirió luego también a la deuda de gratitud

EL ALMUERZO DE AYER EN LA FINCA "LA CONCORDIA"



Doctor don Roberto Quesada J.

Ayer al medio día en su finca "La Concordia", el caballeroso doctor don Roberto Quesada Jiménez y su bellísima y elegante señora esposa doña Florita Guardia Montealegre de Quesada, ofrecieron un espléndido almuerzo a un grupo de sus relaciones diplomáticas y sociales. Las horas se deslizaron amables en aquella hermosa fiesta de campo que estuvo lucidísima y donde los amables anfitriones atendieron con múltiples gentilezas a todos sus huéspedes.

contraída con el pueblo todo de Costa Rica que con una votación como no registra otra los anales de la historia nacional, lo ungió para su Mandatario, por lo que esto le comprometió a llevar a cabo un vasto programa de gobierno, parte del cual ha sido realizado ya y comprende no solo la obra puramente material, sino la espiritual y económica, así como por medio de legislación es especiales, como la de las Garantías Sociales, el Seguro Obligatorio, etc., se ha ido proporcionando al pueblo una serie de medidas que buscan su mejoramiento integral, bajo el reinado de una mayor justicia. La exposición del doctor Cal-

Vida Diplomática

LLEGADA DEL NUEVO MINISTRO DE EL SALVADOR

—Por la vía aérea llegó al país el Excmo. señor doctor don César Virgilio Miranda Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la hermana república de El Salvador en Costa Rica. LA RAZON les presenta su atento saludo de bienvenida al estimable representante diplomático salvadoreño en nuestra patria.

LLEGADA DEL SR. SRIO. DE LA LEGACION BRASILEIRA EN COSTA RICA

—Ha llegado al país el Hon. señor Secretario de la Legación Brasileira en nuestro país. El estimable viajero se aloja en el Gran Hotel Costa Rica. LA RAZON lo saluda cordialmente, deseándole una feliz permanencia entre nosotros.

EL ALMUERZO DE HOY EN LA LEGACION DE LA ARGENTINA

—Hoy al medio día en la Sede de su Legación, el Excmo. señor

doctor don Enrique Loudet Ministro de la hermana república de la Argentina en Costa Rica ofreció un almuerzo a un numeroso grupo de estimables nicaragüenses que actualmente se encuentran en nuestro país. El mencionado agasajo estuvo muy espléndido y cordial.

REGRESO DEL EXCMO. SR. MINISTRO DE NICARAGUA

—Por la vía aérea regresó en esta semana de su viaje a la hermana república de Nicaragua, el Excmo. señor doctor don Roberto González Dubón Ministro de la nación del Norte en la nuestra, LA RAZON le adelanta al apreciable diplomático su cordial bienvenida.

LLEGADA DEL REPRESENTANTE DIPLOMATICO DOMINICANO

—Por la vía aérea ha llegado al país el Hon. señor representante diplomático de la hermana república dominicana en Costa Rica. LA RAZON los saluda muy atentamente.



Doña Florita Guardia Montealegre de Quesada

derón Guardia fue premiado con toda suerte de manifestaciones de simpatía e interrumpida por numerosas salvas de aplausos. Después de este acto fue servido un lunch en el Parque de los Almendros y luego hubo un brindis en la Casa Cural. Por la tarde el doctor Calderón Guardia asistió a la corrida de toros, visitó la finca de Aquiares y en la noche estuvo presente en el gran concierto que dieron las bandas militares de Cartago y

San José, bajo la dirección de los coroneles Mata y Cantillano y luego, a las 9 de la noche hizo su regreso a esta capital. Los homenajes tributados al señor Presidente de la república fueron de lo más hermosos y entusiastas que se hayan visto en nuestra región Atlántica y congregaron a millares de millares de ciudadanos no solo de Turrialba sino de muchos otros cantones.

SIN CONTESTAR la apelación de la Cámara de Comercio en favor de las empresas teatrales

SE COMENTA QUE ESTANDO POR VENCER EL PLAZO SEÑALADO POR LOS EMPRESARIOS PARA CERRAR LOS TEATROS, NO HAYA SIDO CONTESTADA TODAVIA ESA GESTION

Aún cuando ambos empresarios de teatros se niegan a hacer declaraciones para la prensa sobre el asunto, se sabe que están firmemente dispuestos a ir al cierre el jueves primero.

El público en general está siguiendo con verdadero interés el conflicto existente entre las empresas teatrales y la Junta Nacional de la Habitación, por cuanto se afirma con insistencia que las empresas están firmemente dispuestas a ir al cierre de sus teatros, de mantenerse la forma de pago, que les resulta imposible de realizar, ya en la práctica.

Esta mañana tratamos de averiguar lo que hubiera de nuevo en el asunto, ya que como de costumbre, el público está ansioso de ver en que para el asunto, pues

quitándole a nuestras gentes el cine, es como privarlas de uno de los artículos de mayor consumo y más urgente necesidad.

Se nos dice que todavía no ha contestado la gestión hecha por la junta directiva de la Cámara de Comercio, desde el 25 del presente mes, en que se solicita la valiosa intervención al señor Secretario de Gobernación Lic. don Carlos M. Jiménez, para evitar que llegue a presentarse la difícil situación que sería el cierre de los teatros, con el paro de cientos de personas que se ocupan en esa industria.

Tratamos de obtener algunas declaraciones de los señores empresarios de teatros, pero tanto don José Raventós como don Mario Urbini se niegan a comentar el asunto a hablar para la prensa. Sin embargo, sabemos positivamente que están dispuestos a ir al cierre el jueves próximo.

De tal manera que el conflicto está en pie y si no se hace una gestión por parte de los interesados, tanto de una parte como de otra, el jueves próximo se cierran los teatros y se encontrarán sin trabajo varios cientos de personas.

30 MIL PERSONAS SIN HOGAR EN BERLIN A CAUSA DEL BOMBARDEO ALIADO

LONDRES, 28. UP. — Una agencia local de noticias dijo en la tarde de hoy que el corresponsal, en Berlín del diario sueco AFTONBLADET, ha comunicado que el bombardeo aéreo británico de Berlín la última noche, fue tan importante por lo menos como el efectuado sobre la misma ciudad el primero de marzo y que este último duró el doble de tiempo. Según el corresponsal de referencia el bombardeo del primero de marzo causó incendios en Berlín que no pudieron ser extinguidos hasta tres días más tarde. El número de muertos fue de dos mil. Además treinta mil personas quedaron entonces sin hogar.

GUERRA DE AGOTAMIENTO ANUNCIA CURTIN

Sydney, AUSTRALIA, 28. U. P. Haciendo uso de la palabra en un acto de propaganda para la venta de bonos de guerra el primer ministro Curtin exhortó al pueblo australiano a que se prepare para una guerra larga de "agotamiento" contra el Japón que podría durar dos o tres años más. Dijo también que Australia no recibirá los inmensos recursos necesarios para derrotar al Japón hasta que Hitler no haya sido antes aplastado.

CHIANG KAI SHEK ESTA CONFORME

CHUNKING, 28. UP. — De regreso de una gira de doce días por diversas zonas de la provincia de Kweichow el generalísimo Chiang Kai Hhek se mostró muy satisfecho de las mejoras que pudo observar en la situación en general y particularmente en los trabajos de reconstrucción y en represión del comercio de opio.

EXPOSICION DE PINTURAS EN LISBOA

LISBOA, 28. UP. — El presidente Carmona inauguró la exposición de pinturas de Carlos Reis en el salón nacional de Bellas Artes.

RANGOON FUE ATACADA

NUEVA DELHI, INDIA, 28. — UP. — Dos poderosas escuadrillas pertenecientes al décimo cuerpo aéreo norteamericano bombardearon anteayer a las instalaciones enemigas cerca de la estación central de Rangoon, en Birmania. Los ataques causaron grandes daños. También fueron arrojadas bombas sobre el aeródromo de Mingaladon. Todos los aviones norteamericanos regresaron de estas operaciones.

ENORMES EXPLOSIONES EN BERLIN

LONDRES, 28. UP. — He aquí nuevos detalles del bombardeo de Berlín anoche por la aviación británica: Aviadores canadienses que tomaron parte en la incursión declararon que el resplandor de los incendios causados en la ca-

pital alemana podía ser visto a una distancia de 150 millas. También dijeron que una de las bombas causó una enorme explosión y que se formó una columna de humo de diez mil pies de altura. Stocolmo informa que un bombardero cuadrimotor de la RAF se estrelló en Suecia cerca de Ulrichhamn después de haber descargado sus bombas sobre Berlín. Había sido averiado y desviado de su ruta por los cazadores nocturnos alemanes. El aparato ardió después de estrellarse pero los siete tripulantes se salvaron arrojándose en paracaídas. El ESCENER NATIONAL ZEITUNG publicó por primera vez la relación oficial de las víctimas habidas en Essen con ocasión de las incursiones británicas contra la ciudad de los días 5 y 12 de marzo.

LA ESTACION CHEVROLET

Ofrece al público en general un magnífico servicio de cazadoras entre

SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON

Además un magnífico servicio de encomienda
TELEFONO 2052

Tanque Italiano Capturado



Unos soldados norteamericanos examinan un tanque italiano capturado en el frente tunecino, para cerciorarse de que el enemigo no ha dejado en él explosivos que pueden estallar de un momento a otro. En la acción a que se refiere la fotografía, los italianos, cuya misión era proteger la retirada de los nazis, sufrieron graves pérdidas tanto en hombres como en material.

SECRETARIA DE EDUCACION PUBLICA

Departamento de Becas

BECAS PARA MEDICOS Y ENFERMERAS

La Secretaría de Educación Pública pone en conocimiento de los Médicos costarricenses y de las Enfermeras graduadas en el país, que la Revista Reader's Digest ha ofrecido a este Despacho, por conducto del Instituto de Educación Internacional de Nueva York, tres becas para el estudio práctico del Sistema Kenny para el tratamiento de la parálisis infantil, en esta forma:

1 BECA PARA MEDICOS.

2 BECAS PARA ENFERMERAS.

Las Becas comprenden los gastos de viaje de ida y regreso, así como los de la estada en un centro médico de los Estados Unidos de América, por un término de seis meses a un año.

REQUISITOS: ser costarricense, graduado de Universidad o Escuela reconocida, y saber hablar Inglés.

Las solicitudes de los interesados deben presentarse a esta Secretaría, Departamento de Becas, antes del 15 de Abril próximo.

San José, Marzo de 1943.

BAJO CONTROL ALEMAN TODOS LOS AERODROMOS DE ITALIA

VELOCES LANCHAS AUTOMOVILES ACECHAN LAS RUTAS MARITIMAS DE ALEMANIA

LONDRES, 29. UP— Sydney Williams. Se trata de una flota de veloces y bien armadas lanchas automóviles de diversos tipos que acecha las rutas de Alemania para atacar sus convoyes frente a las costas belgas, dinamarquesas, holandesas y francesas. Acomete a las lanchas torpederas enemigas de escolta y en general perturba en forma profunda la vida de los marineros alemanes en servicio de esa región, operando como un complemento de la real fuerza aérea en el esfuerzo que ésta realiza para desorganizar el sistema alemán de transportes. Estas pequeñas naves de guerra que se deslizan sobre el mar a una velocidad aproximada de cincuenta nudos horarios llevan 2 tubos lanzatorpederos de 21 pulgadas y están provistas de cargas de profundidad para el caso en que tengan que hacer frente a algún submarino, hallándose también armadas con varias ametralladoras. Son tripuladas por los marineros más jóvenes y probablemente los más audaces de la marina británica comandados generalmente por oficiales de reserva o voluntarios.

TAMBIEN ASUMIERON LOS NAZIS EL CONTROL DE LOS DE CORCEGA, CERDEÑA Y SICILIA

Todos estos marineros que han sembrado el terror entre los marineros alemanes desde el principio de la guerra era un grupo de unas 25 lanchas, convertida ahora en un poderosa flota. Tanto la flota como sus hombres se han hecho ya veteranos y son muchos los triunfos que han obtenido sobre el enemigo. Parten en cumplimiento de su arriesgada misión por desfavorable que sea el estado del mar y pocas son las veces que no regresan. Algunas de las unidades que resultaron averiadas en acción frente a las costas de Holanda han logrado escapar en forma casi milagrosa a la destrucción y llegar de vuelta a sus bases. Por cierto que la vida no es tranquila a bordo de estas lanchas, donde relativamente hay tan poco espacio. Por lo demás con gran frecuencia efectúan acciones nocturnas y en ellas los oficiales comandantes a menudo han demostrado tener un conocimiento tan completo de la estrategia y la táctica navales como los hombres que han pasado toda su vida en la marina. Hace ya largo tiempo que se experimentó por primera vez con esta clase de embarcaciones frente a la costa sud británica y quizás en aquel entonces ni siquiera se pensaba en lo poderosa que se haría esta arma, ni en los estragos que causaría a la navegación alemana.

gas del sur de El Hamma obligó al enemigo a retirarse de la zona de Mareth.

BOMBARDEADAS LAS POSICIONES JAPONESAS EN BIRMANIA

NUEVA DELHI, 29. UP— Los aviones de la real fuerza aérea atacaron anoche las posiciones enemigas en Birmania, incluyendo la importante base naval de Akayab. Según los despachos los aparatos aliados materialmente no encontraron resistencia alguna de parte del enemigo.

NUEVOS AVANCES RUSOS EN EL NORDESTE DE KHARKOV

MOSCU, 29. UP— En el distrito de Belgorod al nordeste de Kharkov, donde desde hace días se ha estado luchando encarnizadamente, los rusos anuncian haber dado muerte a 130 alemanes además de tomar un número de prisioneros hacia el segundo día consecutivo de pésimo tiempo a todo lo largo del frente ruso alemán. El barro es cada vez más espeso y los ríos y arroyos están sumamente crecidos lo cual constituye un formidable obstáculo pues los transportes de ambos ejércitos dependen en gran parte de los camiones pesados que no pueden lanzarse por los barricales y pantanos creados por los deshielos.

MAGNIFICA VICTIMA RUSA EN EL DONETZ

MOSCU, 29. UP— Durante la noche los rusos se apoderaron de una localidad después de un furioso ataque a la bayoneta y con granadas de mano. Fueron muertos según se anuncia más de un centenar de alemanes y se tomó una cantidad de materiales bélicos. En otro sector un destacamento ruso de exploración se deslizó tras las líneas alemanas y atacó a una columna de infantería germana que se dirigía al frente dando muerte a setenta soldados con fuego de ametralladoras y fusiles. Los alemanes intentaron tomar por asalto las posiciones que habían perdido anteriormente en el sur de Beioi pero su ataque fué desbaratado y se vieron obligados a retirarse a sus posiciones originales con 150 bajas. No hay noticias sobre la lucha en las cercanías de Sevs, población que se encuentra 272 kilómetros al nordeste de Kharkov y que los alemanes alegan haber capturado ayer. Los ejércitos rusos en la línea del río Donetz fueron logrados después que los alemanes consiguieron hacer retroceder la línea rusa en un sector. Las fuerzas nacionales rodearon a los alemanes y dieron muerte a más de 200. En otro sector los nazis atacaron intentando cruzar el río pero al ataque fue desbaratado.

NUEVAS POSICIONES OCUPAN LAS FUERZAS DEL EJE

N. YORK, 29. UP— Radio Berlín comunicó que las fuerzas italo germanas ocuparon nuevas posiciones de acuerdo con el plan prestablecido en el sector del frente tencino, lo que al parecer quiere decir que se trata de una retirada preparada.

COMUNICADO DE LAS OPERACIONES AEREAS EN INGLATERRA

LONDRES, 29. UP— El comunicado de los ministerios de aviación y de seguridad interior dice así: Antes de media noche aviones enemigos aparecieron en distritos del este de Angi y dejaron caer bombas en puntos aislados. Se registraron escasos daños y un reducido número de personas resultó con heridas. Durante la noche fué destruido un avión enemigo.

LA FLOTA ITALIANA CONTROLADA POR HITLER

LONDRES, 29. UP— El corresponsal diplomático de Reynolds News firma que Alemania. Se ha hecho cargo de la flota fascista como resultado de las conferencias que mantuvieron en Roma el almirante Karl Riccardi comandante de la flota italiana. Agrega el corresponsal que el almirante Doenitz ha sido puesto al mando de las dos flotas y si bien en fuentes británicas autorizadas se dijo no tener confirmación al respecto los observadores estiman significativo el anuncio de la agencia oficial alemana DNB en el sentido de que los dos almirantes han llegado a un completo acuerdo acerca de la misión que cumplirán las marinas del eje en los meses venideros. Se cree en efecto que ese anuncio puede bien ser una tentativa para ocultar el hecho de que en realidad los alemanes se han hecho cargo del mando supremo.

CANTON ATACADO POR LOS AMERICANOS

WASHINGTON, 28. UP. — En el sudoeste del Pacífico la aviación norteamericana ha bombardeado recientemente seis bases aéreas y navales japonesas. El enemigo trató de desquitarse efectuando dos ataques contra las posiciones norteamericanas en las Salomón y en la isla de Kanton, entre las bases enemigas bombardeadas figuran la de Munda, en Nueva Georgia, la de la isla de Cantón en el grupo de las Fénix, la de la isla de Nauru, la de Vila en la zona central de las Salomón y la de Ugli en la costa nordeste de la isla de Rendova. La aviación norteamericana también llevó a cabo un raid contra las posiciones niponas de Kiska en las islas Aleutianas en el norte del Pacífico.

LA VICTORIA DICE KALININ A LOS ALIADOS ALCAZARAN

MOSCU, 28. UP. — Diario ESTRELLA ROJA insertó hoy una nota del presidente Kalinin, manifestando que el hecho de que se hayan recaudado en la Unión Soviética por medio de suscripciones populares varios miles de millones de rublos es prueba de "que el pueblo ruso actualmente sólo vive para la guerra y de que las naciones unidas alcanzarán la victoria."

300 CUATRIMOTORES SOBRE BERLIN

LONDRES, 28. UP. — La aviación británica bombardeó anoche Berlín con gran intensidad. El comunicado del ministerio del aire dijo que aviones de los tipos, Lancaster, Halifax y Sterling de la aviación de bombardeo tomaron parte en este último ataque contra la capital alemana. El tiempo despejado contribuyó al mayor éxito de la operación ya que permitió a los aviadores británicos arrojar sus bombas con precisión. Cerca de novecientas bombas de explosivos cayeron sobre diversos objetivos de Berlín, y el ministerio del aire hace notar que este ha sido el ataque más fuerte que haya sufrido hasta ahora aquella ciudad. Nueve aparatos británicos no regresaron de la operación. Según la opinión de personas competentes por lo menos trescientos aviones tomaron parte en el bombardeo de anoche sobre Berlín.

Próximo domingo, UN TITAN! Gary Cooper, el larguirucho en su más humana e intensa película de amor y de realidad: "IDOLO AMANTE Y HEROE" (Pride of the Yankees), con la revelación de la pantalla Teresa Wright. Es un coloso de Samuel Goldwyn que garantizamos como superior!

Próximo sábado, Palace y domingo Moderno! El terremoto del miedo y de la risa! El acabose! Pepe Arias en "EL FANTASMA DE BUENOS AIRES". ¡Un susto al miedo! Para tenderse de risa! La película del vacilón!

Ya llegó, ya se acerca, ya está aquí el super espectáculo del siglo: "HISTORIA DE UN GRAN AMOR". — Próximo pre-estreno de lujo!

Hoy, LUNES 29 de Marzo 42

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00
George Raft y Jannet Blair en el espectáculo de luces, besos y dolor

BROADWAY

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50
ESE ES MI PADRE

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50
QUIEN MATO A TIA MAGGIE

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40
El Sr. FISCAL DEL DISTRITO

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.50
LA RIVAL DE SI MISMA

KEITH

A las 7 y 30 — 0.40
EL SECRETO DE LA ESTATUA

Pronto: "LOS TAMBORES DE FU MANCHU" Serie gigantesca!

Próximo Jueves:

La ofensiva de las suegas contra los solteros ricos!
Charles Ruggles y Lynn Bari, en:
CON UN POBRE NO TE CASES

Próximo Sábado:

Tan bueno como "Cara Cortada", tan intensa como "Una Alma Torturada"
CON EL DEDO EN EL GATILLO
con Sebastián Chibla y Alita Román

Próximo Domingo:

El más furioso espectáculo en Tecnicolor. Una supercomedia de delicioso humanismo!
Hob Hope y Vera Zorina en:
SUCEDIO EN CARNAVAL

RAVENTOS

A las 3, 7 y 9 1.00
Tirone Power en el coloso triunfo:
HIJO DE LA FURIA

CAPITOLIO

A las 7 y 9 0.50
Lalito Montemayor en:
PAPA SE DESENREDA

ADELA

A las 7 y 8.45 0.65
Adriana Lamar en:
JESUS DE NAZARETH

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.50
Noah Beery en:
MAS BALAS QUE TANQUES

CASTRO

A las 7.30 0.40
Jorge Vélez en:
VIRGEN DE MEDIANOCHE

Muy pronto: Asi se Quiere en Jalisco. El asombro mexicano en Tecnicolor! Canto a las Américas. La bombo musical! El Hijo de las Fieras. El titán de la emoción y la aventura! En Tecnicolor!

80 MIL PERSONAS ACLAMARON A WALLACE

SANTIAGO, 29. UP— El vicepresidente de los Estados Unidos señor Henry A. Wallace, ha blando ante una reunión de más de ochenta mil personas declaró que Chile sería un firme y leal miembro de las naciones unidas hasta que se haya obtenido la victoria final y absoluta sobre las fuerzas totalitarias.

ELIMINADA LA CUÑA NAZI CERCA DE KHARKOV

LONDRES, 29. UP— Las tropas soviéticas del sur por segunda vez en el término de 24 horas han eliminado una cuña introducida por los alemanes en sus líneas cerca de Kharkov, mientras que más al norte se apoderaron de otros cuatro poblaciones del anillo de defensas enemigas que rodea a Smolensk.

INMEDIATO REGRESO DE LOS BARCOS ESPAÑOLES A PUERTO

WASHINGTON, 29. UP. — El comentarista de Radio, señor Drew Pearson dijo anoche que el gobierno español ha ordenado a todos los barcos de la marina mercante española que regresen a sus puertos inmediatamente. Sin embargo, tanto el departamento de estado de los Estados Unidos como la embajada española en Washington declararon que no tienen conocimiento alguno de esta orden.

ATAQUE DEL 80. EJERCITO A LOS ITALO ALEMANES

Se comunica oficialmente que el ataque lanzado por el octavo ejército en la tarde del 26 contra las nuevas posiciones enemigas